JOXEBA PAGAZAURTUNDÚA

Análisis de la vida y de la política vasca desde el punto de vista del perseguido

En el País Vasco y desde luego en el resto de España, el paisaje después de la batalla contra el terrorismo no puede convertirse en el jardín del Edén con sólo retirar a los muertos del campo y decir que todos hemos sufrido mucho.

Fernando Savater

l. Notas de Joxeba: La mediatización de ideas

Rediatiación de ideas.

Su Ewkadi Sours muches ; much la que la cacles por ETD. Louis unches les abando nados por el uacionali mo - ivismo fobernante. Louis muchos les pre no venus activals democráticas en fors autodenominados nacionalistas democration. Para mostra mede baster un boton. EA un dice que el pre us apparte la presson de ETA y fu entorno que de vaza de la politica. aparter la possou tenosista à EA

y jos equi jos, catedra hies de la egui distancia ! (dalso, hourosas, admirades excepciones) les partides nacionalistas moderados no desean ester ser el pouto de mira de 8TD. Le

evidencia en fos actraçiosos.

¿ dué nos preden reprocher a

les pre a frantamos las teresca

des de los tenoristes?

y aclemés une reflexión

para ostedes; los pre piendan como

ostedes: Jo no piendo arí porpre

me priesen matar, une prieren

unatar por penderarí y actrar en

condensencia, lo mal no de

podría decir de ostedes; mocho

hacionalistas."

¿Qué nos pueden reprochar a los que aguantamos las tarascadas de los terroristas?

Y además una reflexión para ustedes: "Yo no pienso así porque me quieran matar, me quieren matar por pensar así y actuar en consecuencia.

EL PAÍS

La Ertzaintza desarticula el 'comando Buruntza' de ETA e intercepta un coche bomba

AGENCIAS 22 AGO 2001 - 00:00 CEST

La policía autonómica detiene a ocho personas y se incauta de 160 kilos de explosivo.- Los arrestados reconocen la autoría del asesinato del 'ertzaina' Mikel Uribe, cometido el pasado 14 de julio en Leaburu

En una rueda de prensa en la que ha ofrecido detalles sobre la operación, el consejero del Interior del Gobierno vasco, Javier Balza, ha afirmado que ésta es la más importante de las realizadas contra la infraestructura de ETA en Guipúzcoa desde los años 80.

Balza ha explicado que de estas ocho personas, cinco son miembros del comando Buruntza de ETA -aunque uno sería sólo un colaborador-. Según el consejero de Interior, tres serían miembros legales -no fichados- de la organización y dos serían liberados -a sueldo- de ETA.

Ahora se investiga la posible vinculación que mantienen los otros tres detenidos con la organización terrorista.

MATERIAL INTERVENIDO AL COMANDO BURUNTZA

160 kilos de explosivo, en su mayoría titadine, aunque también había amonal y amosa, y granadas.

Un **coche bomba**, preparado para ser utilizado, robado hace dos meses.

Material electrónico, en concreto 50 teléfonos móviles que estaban preparados para ser utilizados como emisores/receptores en la detonación de explosivos y también sistemas electrónicos novedosos.

Armas cortas y largas, cinco subfusiles, dos fusiles de asalto, tres pistolas y una escopeta recortada

Documentación sobre la banda, placas de matrícula dobladas, publicaciones de la organización terrorista y dinero.

Los liberados podrían estar relacionados con los recientes asesinatos del concejal de UPN José Javier Múgica en Leiza (Navarra) y del ertzaina Mikel Uribe en Leaburu (Guipúzcoa), ambos perpetrados el pasado 14 de julio.

Los ocho detenidos son: Ibón Etxezarreta Etxaniz, de 28 años, y su compañera sentimental, Susana López García, de 23, ambos arrestados en Lasarte; Oskarbi Jáuregi, de 25 años y detenida en Zaldibia; Francisco Javier Makazaga Azurmendi, Luis María Carrasco Aseginolaza, Javier Unanue Estensoro, Miren Alai Intxausti y Santiago Vicente Aragón Miró, de 26 años.

Ibón Etxezarreta y Luis María Carrasco Aseguinolaza están considerados legales, y Francisco Javier Makazaga Azurmendi, liberado, estaba en busca y captura por el juez Baltasar Garzón y al parecer integraba un grupo Y de apoyo a ETA que operaba en la zona del Gohierri.

Oskarbi Jáuregi es considerada colaboradora. Santiago Vicente Aragón Miró, considerado liberado, fue candidato de Euskal Herritarrok en las elecciones forales de Navarra de 1999, según informa la agencia Vasco Press. Además, se encontraba huido de la Justicia por una causa de violencia callejera, al igual que Ibón Etxezarreta Etxaniz, considerado legal.

Autores del asesinato de Mikel Uribe

El desarticulado comando Buruntza fue el autor del asesinato del subcomisario de la Ertzaintza Mikel Uribe, perpetrado el pasado 14 de julio en la localidad guipuzcoana de Leaburu. Así lo ha reconocido uno de los detenidos, según ha informado esta noche la cadena Antena 3. Además, el mismo comando habría cometido otros 17 atentados, según el relato de los arrestados.

El asesinato de Mikel Uribe fue cometido mediante el ametrallamiento del subcomisario de la Ertzaintza cuando este aparcaba su vehículo en la localidad de Leáburu. Los informes de balística comprobaron que en el atentado se había utilizado un subfusil, un tipo de arma con la que ETA no había cometido un atentado desde hacía varios años.

Operación sin incidentes

La operación policial se ha desarrollado "sin incidentes", según el consejero, a pesar de que los presuntos miembros de ETA estaban "preparados con sus armas dispuestas".

Durante la operación la Ertzaintza ha registrado cuatro viviendas y un garaje, situado en Lasarte, donde se ha encontrado el coche bomba. El vehículo había sido robado hace dos meses y estaba preparado para ser utilizado en atentado en días inmediatos.

También se ha localizado en el garaje documentación de objetivos de ETA, documentación sobre la banda, placas dobladas, publicaciones de la organización terrorista y dinero.

Asimismo, en los pisos se ha localizado 160 kilos de explosivo, en su mayoría Titadine, aunque también había amonal y amosal, cinco subfusiles, dos fusiles de asalto, tres pistolas y una escopeta recortada, así como numerosas granadas, tubos lanzagranadas e importante material electrónico, en concreto, unos 50 teléfonos móviles en fase de preparación para ser convertidos en radiomandos para activar bombas y también diversos sistemas electrónicos.

Crónica de la actuación policial

La Ertzaintza emprendió las investigaciones tras establecer un dispositivo de vigilancia para controlar las actividades de uno de los detenidos en la operación de hoy, Luis María Carrasco Aseginolaza, natural de Lasarte y vinculado a la extinta organización juvenil Jarrai.

Fruto de las vigilancias, los agentes comprobaron que Carrasco había alquilado un piso en la localidad guipuzcoana de Zizurkil, junto a otro de los detenidos, Ibon Etxezarrieta Etxaniz, y que ambos solían visitarlo con frecuencia llevando alimentos y ropa. Además, según fuentes de la investigación, los dos hombres adoptaban medidas de seguridad para eludir la vigilancia de sus movimientos.

Asimismo, se comprobó que en el piso de Zizurkil vivían otros dos hombres que no desempeñaban actividad laboral alguna y permanecían durante días sin salir del inmueble.

Además, el pasado 16 de agosto Carrasco y Etxezarrieta se desplazaron al monte Alkizar donde recogieron varias bolsas de deportes que trasladaron al piso de Zizurkil.

La vigilancia a las que ambos estuvieron sometidos permitió, asimismo, establecer que mantuvieron una reunión en el polideportivo de Villabona con Oskarbi Jauregi Amondarain, otras de las personas detenidas hoy, cita a la que acudieron en un Opel Corsa matrícula de San Sebastián, y que los tres mantuvieron contactos permanentes durante dos días.

La Ertzaintza decidió intervenir, según ha asegurado hoy Balza, ante la sospecha de un inminente atentado de ETA. En la operación desarrollada hoy se ha descubierto la existencia de un coche bomba en el interior del garaje de una casa de Lasarte, propiedad de Etxebarrieta. Se trata de un Ford Fiesta con matrícula falsa que fue robado el pasado 24 de junio en Segura, que contenía una olla vacía en el maletero, además la Ertzaintza encontró en el suelo del garaje envoltorios de explosivos.

La Ertzaintza comunicó ayer a la Policía Nacional y a la Guardia Civil que iba a realizar esta operación en el marco de la coordinación entre los tres cuerpos y para evitar posibles problemas de interferencias.

La policía autonómica no conoce aún la identidad de los atacantes, que han lanzado varios artefactos incendiarios contra el edificio. Aunque no ha provocado daños personales, el ataque si ha originado un incendio en el interior de los juzgados, que ha calcinado varias estancias del edificio. El fuego no ha afectado a ninguna vivienda próxima a las dependencias judiciales, que se encuentran en la calle Gregorio Mendibil del municipio vizcaíno.

Sr. Consejero de Suterior:

Sog José Cois Pagaseurtuedua Roie. Jefe de la Policia Rouisipal de Dudoain. Por si un nombre no le dice nada voy a darle vun wanter dator:

- Hace dies aus, tras haberure pinchado las antis medes del coche, me

quemanon el vehícolo.

- A finales de 1994 une informan
que desde la dirección de ETA ordenan preparar un atentado contra un persona.

la Ertraintia, en la Comivana de la guardia, en Comisión de Servicios.

La finalización de la Comissa de Lenrico de la vierta a un placa en la Jefatora de la Policia Romapal de Andoanie. (E.T.A. está

- En Jolio de 1999 me incorporo a mi trabajo en el Agontamiento de Andoain. Coincide esta reincorporación con la certada en la Alcaldia de Dudoain de E.H. - Trabajo vuos meses y, entre amena. Zas y agrenoues verbales, cajo la baja lePrede que la expresto en la presente je la traiga fleja. Val ver crea wited que tiene sobrodos motivo para iguorai lo que me pase.

Pero este aixladano vasco cree que la Consperia de Interior de su gobierno tendua que ocupante y

preocupande por to hitración. Por favor, uo me conteste lo que alpino mandos de la Ertainte Ja me han expetado en varias o cariones: no te defes ver tanto fen alvoiou a un unilitancia Anti-ETA). Lo que espero es alfin tipo de tolerión práctica, por lo menos que me digan lo que taben tobre los riegos fue puedo corra, que me participen lo que miedes Saban a travos de los materiales captorados al comando Downti:

Sr. Balsa: En definitiva le que solicité en que se sea legal en le concerviente a un persona por parte de de Departamento. Que parece que me temen como a un noblas

borel, cari a finales de 1.999.

la tregua. Vivo en Dudoain.

con breves periodos de tratajo. La in formación que acabe que un pida puede falir del univero Agontamiento.

domatio con cocteles molotoff. La reinudicación es harto elo wente: chivato de la traburra, represon etc..."

- En Setiembre de 2.001 queman uni coche (No ha sido reinindicado todana)

Las auteriormente aitades breves notas no son más que una somera Lemblania de la ditración que vivo. Puede wited hacerde cargo de fre uo es un da sencilla la superviencia de este civoladano vasco.

Por otra parte tengo sobrados motino para pendar que E.TA. preda ander tras uni perso y une extracta
que tras la caida del comando Domotio
uno haza dalido nada referente a un
persona o entono. Por lo memo estedes us une la hau notificado).

Alterno periodos de baja laboral con breves periodos - En Rago de 2.000 asenuau en de trabajo. La información que acabo con mi vida - Alterno pender de Bap Caboral puede salir del mismo ayuntamiento.

> Ispero y deseo que lea cota epistola de forma dosegada, que de informe y me aporte alfrua tolu-ción a los problemes que, con tauta gravedad y urgencia, une

Su mas de despide atte. a la espera de respuesta

Jonas

3. Extracto de borrador de carta dirigida al consejero Balza tras tener nuevos datos de la información aparecida en la desarticulación del comando Donosti-Buruntza el 21-08-2001

So. Balsa:

Sor foxeba Pagasavo Tundva Rore,
ex asonte oosolde la Estraintra.

Cada dia veo más cerca uni fin
a manos de E.T.A.

Sor consciente de uni presencia
NO COMUNICADA en papeles del comando
Bernitea. y sor asimismo consciente de
otus datos relativo a un familiar proximo
del mismo comando y Tampo co han
fido comunicados.

ABC

La «Conferencia de Paz» organizada por Elkarri comienza sin una sola mención a ETA

M. ALONSO - 8/10/2001

La Conferencia de Paz organizada por Elkarri inició su andadura en Bilbao con un acto en el Palacio Euskalduna en el que, durante dos horas de intervenciones, no se citó ni una sola vez a ETA.

El problema del País Vasco parecía ser, a tenor de lo escuchado ayer, el «conflicto político» y no el terrorismo. Se habló de diálogo y de paz, pero no de asesinos, y sólo hubo dos referencias a las víctimas.

Danielle Mitterrand, Manuel Vázquez Montalbán y los sacerdotes irlandeses Alex Reid y Brendan Callagan intervinieron ayer en el acto de inauguración de la Conferencia de Paz de Elkarri, en la que su portavoz, Jonan Fernández, explicó que el objetivo es lograr un acuerdo respaldado por todas las sensibilidades del País Vasco.

Como si la consecución de la paz no tuviera nada que ver con el final de los crímenes de ETA, la Conferencia de Paz de Elkarri parte de la base de que existe un conflicto político que resolver en el País Vasco y de que hay dos partes enfrentadas, no unos que matan y otros que mueren.

A la inauguración de la Conferencia, cuyos debates se prolongarán a lo largo de seis meses, asistieron dirigentes del PNV, EA, IU, Batasuna y PSE, si bien estos últimos, al igual que varios militantes de UA, lo hicieron a título individual y no representando a su partido.

LA AUSENCIA DEL PP

Jonan Fernández, portavoz de Elkarri, insistió en su voluntad de incorporar a dirigentes del PP, después de que el presidente de



los populares vascos, Carlos Iturgaiz, explicara que su partido no participará porque el objetivo de la conferencia es «poner precio político a la paz». Para Iturgaiz, Elkarri es «una pieza más del frente de Estella, que no busca un modelo de paz, sino la independencia del País Vasco».

El coordinador de Elkarri contestó al PP que lo que pretende la conferencia «no es poner un precio a la paz, sino un camino a la paz compartido por todos los ciudadanos». Jonan Fernández explicó que se está formando un grupo de moderadores que hablará con las distintas fuerzas políticas hasta lograr un documento del que pueda partir un diálogo, al que continúa invitando al PP vasco. «Cada vez que se ha intentado hacer un proceso de paz sin que participen todas las partes de esta sociedad se ha fracasado». señaló. Fernández habló también de los motivos por los que se ha puesto en marcha la Conferencia, entre los que destacó «la solidaridad con los que sufren, han sufrido y no deben sufrir, así como con las víctimas de cualquier vulneración de los derechos humanos y la búsqueda incesante de la paz y la normalización».

Joseba Egibar, por el PNV; Begoña Erratzi, por EA, y Javier Madrazo, por IU, mostraron su voluntad de colaboración en los trabajos de la Conferencia de Paz de Elkarri. También la secretaria de Política institucional del PSE- EE, Genma Zabaleta, que asistió al acto junto con su compañero de Ejecutiva Dimas Sañudo y otros dirigentes socialistas como el alcalde de San Sebastián, Odón Elorza, expresó su disposición a «buscar una salida a los problemas de la sociedad vasca junto con todos los demás». Una actitud más distante tuvieron los dirigentes de Batasuna Fernando Barrena y Joseba Álvarez.

El ambiente en la Conferencia fue relajado. Los dirigentes políticos de partidos distantes estuvieron juntos, aunque sin intercambiar más palabras que las que exige la cortesía, con excepción del en cuentro casual que mantuvieron los alcaldes de Bilbao y de San Sebastián, el peneuvista Iñaki Azkuna y el socialista Odón Elorza, que compartieron un efusivo abrazo.

Entre los cerca de dos mil asistentes al acto celebrado en el Palacio Euskalduna no estuvieron cualificados representantes de la sociedad vasca, como los empresarios, el mundo jurídico o la Iglesia. Tampoco estuvo el lendakari Juan José Ibarretxe, cuyo Gobierno respalda con subvenciones millonarias a Elkarri, ni Xabier Arzalluz.

Del comité de honor de la Conferencia, del que forman parte seis premios Nobel de la paz, intervino Danielle Mitterrand, presidenta de la Fundación France Libertés, quien se mostró a favor del diálogo.

4. En torno αl 8/10/2001

Limpia conciencias ELKDRRI, las lava más blancas.

Asistimos a otra fase del eugano. El Karri nacio con la del lio, que no conflicto de la Astoria del leicaran.

Determinates individuos, por encina del bien y del mal, diferon pre mediaban folvirones unentras ETA aveninaba podram por alevines anasaban con lo que podram por alevines anasaban con lo que podram y con el boneplais to del PNV, PSE (a que más de grien más) de lanfo el avento ofrenendo en bande la un trivujo a la nolevia y a los riolevios. Ovedo claro que el terrorismo puede ofrecer reditio.

polastra con la Conferencia de Paz. En estos dies concerren les mismos perto-

hajes. Por ou lado los més menitorios los miembros de HB, Batasona o como quiera pre de llamen. Jeporo que de depar pelos en la jatera y hasta prede pre pelos en la jatera. Les alaso el festo. les pasar factura.

de monatas de más de 100 años, has haber nefade más de 3 veces antes del cento del fallo la lebertad do Los vecimos, concidadamos o

engano.

o, que no

mana.

por enaina

minaba podían

por posta

campo el j

va trivujo

Duedo claro

eccer reditio.

verso a la

la Paz. En

mos perdo
is menitorios

ona o como

ona o como

ona o como

Ciendo al famero de los autenomente descritos, fi nanciam la operación ELKARRI buscando, no su paz intento sino, reiditos políticos en la consecución de un país a consecución de la forma a forma a forma a forma de sos pecados.

Los que no acudan son los aseninos a arrepentir de.

No ran a El harri los que po ven bombas, populantino en la nuca o atempian a los aidadanos (Ja Sabenos fue a alpuns de El Kani les atemposidas la les)

concorporations montan este tibens

para hoder down't Tranquily & auto

convenciendose de pre aportan alfo al bienestar de los que injustamente estan malviriendo en este país.

J tampo co acudianos los aiudadanos amenacados, las victimas que monos arrepentimos de nada un regrenimos el perdon por nada. One tralguera ha de pedir pendo a ton los asenimos. Los que les asodan y quienes no han que ido amoper a las victimas de la injosticia, una infosticia fue tiene hos un folo autos: ETA y de entorno.

Para Teraninar, y hablando

an plata, Jolo me gueda decitadrano
que El Kami es vua montaje det PNV

para lavar de conciencia y la de los
byor que de dejan los has pre no). Dre
la confección de las boros el trivujo
de su ideas y la commideración con
los aseriais, an como la criminalilos aseriais, an como la criminalilos aseriais. En cepanitiva es
que de prenten. En deprintiva es
que despenden. En deprintiva es
una burla al estado de derecho, a
la libertacl y a todos los que han
dado, en contra de ho volvitad su
vida por his ideas y por la libertad
de los domes.

Torquemada, el inquitidos, bruaba la confenión del hareje a través de la tortura. ETD faminteriatenta la eliminación de la disidencia por el tenos el aseninato. El PNV 7 Bl kami un quieren convencer por asedio y abornamiento. El pué més da el método! El fin es el mismo: Liguidas al opositos.

EL PAÍS

Un matrimonio resulta herido leve al estallar un artefacto en su casa de Andoain

AGENCIAS 1 NOV 2001 - 00:00 CET

Aparecen pintados de gris entre 60 y 100 árboles del Bosque de Oma

Un matrimonio ha resultado herido leve esta madrugada al estallar un artefacto explosivo de fabricación casera en la puerta de su vivienda de Andoain (Guipúzcoa). La pareja vive en la misma planta que un concejal socialista, contra quien se cree que está dirigido el ataque. Además, una sucursal bancaria, un concesionario y una agencia de viajes han sido otros objetivos atacados por los radicales en diferentes localidades de Guipúzcoa. Y el Bosque Pintado de Oma, obra de Agustín Ibarrola, ha amanecido con pintadas grises en más de 60 árboles. (...)

Segundo ataque contra el bosque de Oma

Entre 60 y 100 árboles de *El bosque pintado* de Oma, una de las obras de mayor proyección internacional del artista vasco Agustín Ibarrola, situada en Kortezubi (Vizcaya), han aparecido hoy con pintadas de color gris, según ha informado la *Ertzaintza*.

La policía vasca ha recibido el aviso de este acto vandálico



pasadas las 13.30 horas. De momento se desconoce si el artista presentará una denuncia ni el valor de los daños causados.

El bosque pintado ya fue atacado el 19 de mayo de 2000, cuando unos desconocidos talaron dos árboles del conjunto artístico a hachazos y causaron destrozos en otros 80.

En esa ocasión, en el cartel informativo de una de las entradas al bosque aparecieron pintados frases como "Los 'abertzales' quieren la muerte del Foro Ermua", "Ibarrola, facha de honor", y otros contra el PP y en favor de los presos de ETA.

Agustín Ibarrola, miembro del Foro de Ermua, ha sufrido otros ataques en los últimos años, entre ellos contra su propia casa, un caserío situado en el Valle de Oma.



5. Carta del 7/11/2001 a la familia Ibarrola tras el ataque contra el Bosque de Oma

Estimados Agustía y Plani (uz:

Soy Joreba Pagasaurtundua, de Audoain, hemos estado juntos en Audoain J en vestra casa. Era amigo de fosé Luis Copex de la Calle. Espero que con esta presentación os situareis sobre

i Nos ha dolido! Nos ha dolido hasta el infinito el mero ataque integrista a la obra de Agustín.

No podemos cepis en el empeño de defender mestres i deas, la tolerancia, el mestizate, la democracia y la LIDERTAD.

Les mentajons de la muente, de la incultura, de la ignorancia y el rammo no pueden callar nos ni evitar que mesta voe de alce en defenda de los eternos valores de la vida y la libertad.

Desar de pre los memberos del terror griten más alto. Vuestro bosque, el bosque de OMA, es un referente para las buenas perdonas que habitan estra atribulada Euskadi. Es más, to trapela y to bigote, tos gafas objando de la werda, son el simolo libre de uno ciudadamos que se asfixian por falta de aire y solo lo encuentran com personas como tó, como vocotro.

Parar! Duque nos aueste. Hoy más que nonce sois necesanos para la causa más importante de Ew Kadi: LA LiBERTAD

¡Adelante! ¡No podemos
parar! Aunque nos cueste.
Hoy más que nunca sois
necesarios para la causa más
importante de Euskadi: LA
LIBERTAD

Agustin, Mani Cuz: Recibid un freite abrazo, apogo y solidaridad desde Andopin de mestros amigos de estos lares. Cuando los asesinos están ya muy cerca la intuición de la muerte le ronda de una manera terrible y cruel.

6. Extractos documento: "Voluntades" 11/3/2002

Voluntades

-Si muero per motivos, de per mano, afena por motivos, de un militaricia politica vojub deseo que:

-No haya of ub religioso.

- El of ub aint dea realizado hor penohasde un companza (espero que de interpete esto de modo ademado).

- El of ub o capilla aidiente dea prendida por las banderas contituionales (iturnina y española) con un ligar a las del partido, la vot, la republicara, al manen.

griero. No me d'udéis 1 Ama! Pere paciencia! como Pero si me

los pre tolo pan pendedo en su problema. Jo no lo pice as. Pende en lo demás.

Eso sí, un reproche a los que solo han pensado en "su problema". Yo no lo hice así. Pensé en los demás

Ino). a titi. Te amo. Pero no predo expresarlo. For un cateto.

ade vee pe un lleje la hotiva

Misse jale vutaro de al ma des werpo

in ho an' pronto estare uwento

Bl alum se me esapa troso a troso

cuando veo un meno acemato

aj! made pre medo tempo

he de salt a la calle

afrare repare ellos

les pe de can fompe

ay! modre me han de matar

y no puedo evitarlo.

lo acojar las arbadams.

Mi grito de libertad

lo acojan los ciudadanos.